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  湖西市議会 



 

 

はじめに 

 

湖西市議会では、“市民が主役で、活発な議論をする、見える議会”の実現の

ため、平成28年６月に広報広聴特別委員会を設置し、活動を展開しています。 

今回、選挙権年齢の18歳への引き下げを踏まえ、「若者の議会活動に対する認

知度の向上」を図るとともに、「若者の考えを政策・提言に反映させる」「若者が

まちづくりを考える」きっかけづくりとするために、高校生との意見交換会を開

催することとしました。 
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１．意見交換会の概要 

開催日 平成29年１月18日（水） 

開催時間 14時35分から15時50分まで 

会 場 

湖西市役所３階  ・委員会室 

・第１議員会議室 

・第２議員会議室 

・第３議員会議室 

・301会議室 

参加者数 湖西高校生 29人（２年生） 

出席議員 

広報広聴特別委員会委員 

馬場 衛、渡辺 貢、楠 浩幸、吉田建二、加藤弘己、荻野利明、 

豊田一仁、中村博行、神谷里枝 

議長 

二橋益良 

傍聴議員 高柳達弥、竹内祐子 

次 第 

１．開  会（広報広聴特別委員会委員長 馬場 衛） 

２．あいさつ（議長 二橋益良） 

３．日程説明 

４．議員紹介 

５．講  義 

「市議会の概要」（広報広聴特別委員会副委員長 渡辺 貢） 

６．議場見学 

７．意見交換  ◎…コーディネーター、○…記録 

Ａ班：高校生９名 

第１議員会議室（◎馬場 衛、◎神谷里枝、○楠 浩幸） 

Ｂ班：高校生７名 

第２議員会議室（◎豊田一仁、○荻野利明） 

Ｃ班：高校生６名 

第３議員会議室（◎渡辺 貢、○中村博行） 

Ｄ班：高校生７名 

301会議室  （◎加藤弘己、○吉田建二） 
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２．意見交換 

(1) 生まれ育ったまちの自慢できる点、残念な点 

内    容 班 

自分が生まれ育ったまち、気候が良く住みやすい。 自慢 

Ａ 

自慢も残念な点も無い。 ⇒ 良い点悪い点、何か見つけて欲しい。 － 

森や湖に囲まれて環境も良く、住みやすい。 自慢 

産婦人科が無い事。 残念 

自然が沢山あるが、住んでいる所に街灯が無く通学怖い。（太田地区） 残念 

住みやすい。残念な所は解らない。 自慢 

新居の関所が自慢。 自慢 

遊ぶ場所が無い。ボール遊びが出来ない。グランドが少ない。（浜松市中

区） 
残念 

住みやすい。 自慢 

お祭りが楽しいところが良い。いろいろな意見を言える（聞ける）ところ

（今回の意見交換会など）が良い。 
自慢 

Ｂ 

新所原地区はいろいろイベントをやっているが参加者が少ない。告知が不

十分。イベントについては「回覧板」で見ている。広報湖西は「やりまし

た」という記事ばかりになっている。 

残念 

自転車通学をしているが危険なところがある。照明も少ない。（風の杜・

表鷲津） 
残念 

飲食店が多い。 自慢 

Ｃ 

緑が多い。 自慢 

ものづくりに力を入れている町。 自慢 

自然が豊かである。 自慢 

事件が少ない。 自慢 

防災訓練が多い。 自慢 

街灯が少ない。 残念 

ごみがある。 残念 

交通機関が少ない。 残念 

海水浴ができる。（海が少し汚れてきた） 自慢 

Ｄ 

自然が多い。 自慢 

お店が少ない。コンビニが少ない。 残念 

人口が減っている。 残念 

駅まで遠い。 残念 

楽しむところが少ない。 残念 
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(2) 期待する“まち”の将来像 

内    容 班 

医療の充実、工業、医療系の専門学校の設立してほしい。湖西から全国に人材を

輩出出来たら良い。 ⇒ 工業系は充実しているのでは。湖西市内高校2校あ

る。専門性について議論が必要。県の所管だが意見を具申する。湖西市内専門性

高める学校が無い。新市長にも声を届ける。 

Ａ 

市内に空き地が多い。空き地を活用して商業施設が出来ると良い。 ⇒ 商業施

設一部あるが、６万人の町に必要性は？中心市街地以外は過疎化が進んでおり商

業施設も必要。 

白須賀地区交通インフラ充実して、鉄道が通れば良い。コーチャンバスはとりま

とめ使いにくい。 ⇒ 市内交通インフラは課題認識している。 

交通インフラ、遊ぶ場所等便利に暮らせるまちになれば良い。 ⇒ 通学路の危

険個所など情報提供して欲しい。 

中尾平地区、歩道と車道の区別がない。 ⇒ 道路整備は時間と予算が掛るが、

危険個所優先に進める声をあげて欲しい。 

安全で住みやすいまちにして欲しい。とりわけ学校から鷲津駅までの通路が暗く

怖い。 ⇒ 人口減少、納税者が減ると事業が維持出来なくなる。６万人維持し

たい。産婦人科誘致も新市長が進めている。良い考えを出して欲しい。道路整

備、地主の理解が必要だが困難な状況。良い話し聞かせて。 

医療充実して欲しい。 

商業施設充実して、飲食店より服、靴、部活用品など有れば鷲津で買う。 ⇒ 

ネット通販はどうか。 

身近で見て買う方が楽しい。 

ショッピングモールが出来ると良い。 

子どもを産む場所がない。産婦人科がほしい。 

Ｂ 

お年寄りが増えているので老人ホームなどが多くほしい。 

少子高齢化が進んでいるので、バリアフリー化（道路の段差など）を進めてほし

い。 

新所原地域は、お祭りなど、イベントや防災訓練に人の参加が少ない。もっと人

の集まるイベントをやってほしい。土・日にやればよいと思う。お店が少ない。 

白須賀地域はスーパーがなく、街灯が少ない。お年寄りの買い物が便利にできる

ようにしてほしい。 

学校付近まで畜産臭がする。浜名湖をもっときれいにしてほしい。学校からは、

浜名湖や富士山がきれいに見えるが臭くては。 

防災訓練など私たち子どもには、ゲーム感覚でやってもいいのでは。 

楽しいイベントがほしい。 

市をよくするために何に力を入れたいか。市をどのようにしたいか。 ⇒ 人口

が減っているので、その対策。新居地域の津波対策と家屋の耐震化。 

市内の企業や役所、警察、消防など、地元の人を多く採用してほしい。 

道路をよくしてほしい。 
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コーちゃんバスについて、白須賀は少ない。お店が少ないので、買い物がしやす

くしてほしい。 
Ｂ 

お年寄りが家の中にこもっているのは良くない。お年寄りが集まれる場所がほし

い。あっても集まっていない。 

安心して暮らせるまち。 
Ｃ 

ビルが増えて人口が多くなるまち。 

お店を増やしてほしい。 

Ｄ 
駅から高校の間、何もない。何かが欲しい。 

地震、津波が心配である。防災対策をしてほしい。防災設備の整備。（安心なま

ちづくり） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

▼意見交換の様子 
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(3) 市議会に望むこと 

内    容 班 

議員報酬総支給額説明（月額）静岡県内16番目、高くない。 

市長の給与87万円全国381番目、県内11番目。高いのは浜松市等政令市、磐田、

袋井と続く。湖西市議会女性議員4人いる。近隣市でも増えてきている。 

生徒会長は選挙で決めるのか。議員も同じ、女性が手をあげることは勇気が必

要。 

Ａ 

議員との話し合い良かった。湖西高校だけでは無く、市民との話し合いの場を増

やして欲しい。 ⇒ 1月31日、2月1日19時から「おぼと」「新居地域センター」

で議会報告会において意見交換会を行う。参加して意見して欲しい。市民の意見

を聞くことは広報広聴特別委員会の役割。 

くらしの中で思う事を伝えることが出来て良かった。 

選挙権、一票で（世の中）変わる。社会の事が解らない中、18歳で投票して良い

のかと思う。 ⇒ 社会のしくみが解り、候補者の言っている事が解れば良いが

判断は難しいのでは。我々議員が解りやすく伝えることが必要、議会だよりも発

行するが見てもらっていないのでは。これからSNSなど若い人にも関心を持って

もらえるよう努力が必要。（Facebook利用者は2名、議会だより観たことある人は

1名）今回は興味を持ってもらえるきっかけづくりになれば良い。地元の議員、

知っている議員はいますか。 ⇒ 参加者全員知らない。＞残念 ⇒ 家族で政

治の事を話しするか。 ⇒ しない。米国トランプ関心は有るか ⇒ 少し。 

⇒ 身近な事にはあまり関心が無い様子。最後に人口減少対策について良い施策

は、福祉環境の充実、公共交通、雇用の確保大切。 

雇用の場所、色々なジャンルの働く場所が沢山有れば良い。 ⇒ 若い人の声が

今後のまちづくりに重要。今回を機会にまちの事を考えて声をあげて欲しい。選

挙権を持ったら責任のある行動を期待する。また、学校に戻り提案有れば議会に

提案し欲しい。 

野球部で県外の強い高校を呼んで試合を昨年から湖西高校と新居高校とで始めた

が父兄会の負担が大きい。この行事に補助金を出してほしい。 

Ｃ 

おばあちゃんと今ビルの５階に住んでいるが整形外科に通っている。昇り降りが

大変である。福祉施設がほしい。整形外科も少ない2時間待ちです。 

みのわ通りの出口の以前大きな事故のあった交差点で、スピードを出す車が多く

危険を感じます。交差点の危険を喚起する色も剥げてきています。 

アルカミーノの横ジャンボエンチョー側の道路上り坂の交差点までのところスピ

ードを出す車が多く自転車だと怖いと感じます。 

鷲津駅裏浜名湖岸辺ごみがたまっていて悪臭がしている。 

教室にエアコンが欲しい。 

Ｄ 

自動車が無くても便利なまち。 

皆が参加できる行事を計画してほしい。（子どもから年寄りまで参加できるも

の、交流会の開催など） 

通学路の整備。（危険個所） 
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(4) その他 

内    容 班 

これから選挙権が18歳まで下がりましたがどのように候補者を選ぶつもりか。 

⇒ まだ高２です。そこまで考えていません。候補者の情報が少ないと思う。 
Ｄ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

▼講義「市議会の概要」を聴く 
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３．意見交換会を振り返っての感想（広報広聴特別委員会） 

 

第10回広報広聴特別委員会 

１ 日  時  平成29年2月21日(火) 午前９時30分から 

２ 場  所  委員会室 

３ 議  題  ①高校生との意見交換会について 

②議会報告会について 

 

・意見交換の時間が短く、高校生の思いや考えをもっと聞きたかった。 

・高校生議会の開催を目指せるとよい。 

・市政や議会についてもっと知ってもらった上での開催を。事前の対応が必要。 

・改善要望事項は、今後の議会活動に於ける課題として行政への投げ掛けも含

め調査研究を。 

・浜名湖岸の汚れや道路のごみ対策などの原因と対応策は、一緒に考える機会

を持てるとよい。 

・今回の内容を反省し、次年度以降も市内２校の生徒との意見交換継続を。 

・次年度の方針を決めた上で、開催時期や方法について、早めに学校と相談を。 

 


